
本报电 据香港《大公报》报道，
香港近年有不少高官名人被揭发涉
嫌贪污，而前廉政专员汤显明更被审
计报告揭发在酬酢、馈赠及外访方面
有违规情况，廉政公署社区关系处助
理处长何渭枝表示，最近揭发出来的
一连串事件，以及审计报告的建议，
都是社会监督廉署的过程。廉署会

“经一事、长一智”，改善制度上的不
足，挽回市民对廉署的信心。

何渭枝表示，廉署过去半年面
对的批评，以及审计报告的建议，
廉署会认真对待市民的批评，面向
将来，亦已推出不少改善措施。

廉署今年创立 !"周年，将会有
一连串的宣传活动加强市民肃贪倡

廉的意识。头炮是近日播出的最新
宣传广告，主题是“发展各异、诉
求一致。为下一代，共建廉洁将
来”。广告片内以十多个可爱趣致的
婴儿当主角，寓意每名婴儿将来各
有不同的发展，需要社会提供一个
公平廉洁的环境，让他们健康成
长。

香港廉署多举并发重塑形象
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金门大担岛二担岛曾是军事战略要
地，但两座小岛并不缺乏文化气息。日
前，金门政府有关部门实地勘察后决
议，明年从军方接管两岛后，将把大担
和二担岛建设为“文化景观区”。

驻军不是拍照对象

两岸紧张对峙时期，大担、二担等
岛屿素有“前线中的前线、离岛中的离
岛”之称，战略位置十分重要。两岸关
系趋缓，这些岛屿重要性下降，目前只
有大、二担驻扎着百余名台军。

近些年，利用战地资源开发旅游成
为金门重振经济的主题思路，大担二担
这样有特色的岛屿自然也要做“金母
鸡”：两岛作为军事重地数十年不对外
开放，想要一窥秘境的人可不少；另
外，目前每年乘坐游船远眺大担岛上著
名的“心战墙”的大陆游客多达百万
人，如果开放游客登岛，其中市场一定
不小。

台湾军方已经同意，#"$! 年 % 月
&" 日移交两岛给金门地方政府。& 年
内，两岛逐步对外开放。据台湾媒体
报道，'"$(年 %月 &"日两岛完成基本

设施整建，'"$( 年 ) 月 $ 日到 '"$* 年
+ 月 &$ 日正式对台湾青少年团体、学
校学生或曾在岛上服役的退役官兵开
放，',$* 年 ) 月 $ 日起检讨全面开放
的可行性。

台湾当局决定，开放观光同时，仍
要在岛上保留适当兵力，军队要继续在
大担二担岛扮演关键和象征意义的角
色，不过驻军绝对不是配合观光客拍照
留影的对象。

两岛文化资产不少

金门县政府曾想大打战地旅游牌，
现在既然驻军不想“被观光”，只有大
力拓宽发展思路，好在大担和二担岛文
化资产不少，其中尤以大担岛突出。

有民俗学者曾向媒体表示，大担岛
上一向人烟稀少，长久以来，岛上的人
为了寻求心灵寄托便搭盖寺庙，于是，
小小的大担岛上竟然有 $*%座庙宇。其
中最有名的是大担岛制高点上的“大担
寺”，里面供奉观世音菩萨。此外，岛
上还有北安寺、宝灵寺等。

除了寺庙众多，大担岛上也有许多
古石碑。据介绍，早年间寺庙香火旺

盛，许多文人骚客常常登岛饮酒作赋，
墨宝留岗岩石上就成了碑刻。如今，不
少古碑已经损毁，现存的都是重要遗
产。岛内文化部门建议，将岛上现存的
清代碑碣群指定为古迹。

大担岛上还有个“神泉”。传说郑
成功也曾登岛一游，并把宝剑插在地
上，地下立即涌出泉水。神奇的是，若

是百姓前来，泉水会流出来，如果坏人
登岛，水就干涸，于是人们认为神泉可
以“明善恶”。

小小的战时要塞还有这么多看头，
一定让不少游客心痒痒的。如果一切顺
利，'"$* 年全面开放时，大陆游客也
可以循“小三通”登上二岛，揭开“离
岛中离岛”的神秘面纱。

军事要地要做“金母鸡” 开放观光主打“文化牌”

大担二担也想开门迎陆客
乐 天

党魁之争暗流涌动

民进党“两个太阳”再成话题
本报电 台湾民进党主席苏贞昌与前主席蔡英

文的竞争关系，被形容为“两个太阳”。有可能参
选台北市长的台大医师柯文哲 '日热炒此话题，让
'"$!年中的党主席选举提前浮上台面。

据台湾“中央社”报道，外传柯文哲有意于明
年竞选台北市长，但已宣布参选的民进党大佬吕秀
莲表示，若要代表民进党参选，就必须是民进党
员。柯文哲 '日说，他一直很犹豫加入民进党，因
为“两个太阳”是一个很大的问题，现在提名跟明
年辅选的，很可能是不同人。

苏贞昌与蔡英文之间的竞争关系，被外界形容
为“两个太阳”。尤其民进党明年 (月改选党主席，
党内日前传出有劝进蔡英文角逐党主席的声音；柯
文哲一席话，让蔡英文是否参选下届党主席的话
题，再度浮上台面。

不过，蔡英文方面仍是维持一贯态度，办公室
发言人洪耀福 '日受访时重申，“蔡英文现阶段没
有参选党主席的考量”。

本报台北 !! 月 " 日电 （记者吴亚明、任成
琦） '"$& 香港周将于 $$ 月 ') 日在台北举办，在
今天下午的记者会上，香港经济贸易文化办事处主
任梁志仁在致辞时表示，香港有中西文化激荡，充
满文化火花与生命力，相信今年的香港周能向台湾
民众展现香港文化多元面貌。

今年的香港周以“传承与创新为主题”，除了
“百年时尚：香港长衫故事”、 《身是客》 等展览，
还有香港管弦乐团、香港舞蹈团的演出。

梁志仁说，过去有人觉得香港是金钱挂帅的文
化沙漠，但香港其实有很丰富的文化资源及优秀艺
术表演和文创人才。香港有中西文化激荡，充满文化
火花与生命力，希望借香港周，将香港文化多元面貌
与特色呈现给台湾民众，让台湾更加认识香港。

图为记者会上的旗袍秀。 吴亚明摄

香港周月底台北登场

据新华社台北 !!月 "日电（记者陈键兴、齐
湘辉）两岸首条横跨台湾海峡的海底光缆“海峡光缆
!号”日前通过台湾当局“通讯传播委员会”审验核
可，将启动光缆的商业运转。
“海峡光缆 !号”由两岸业者合作建设，于今

年 !月竣工。光缆从台湾淡水连接福州长乐，总长
约 "#$公里，为台湾与大陆间的最短路径。
“海峡光缆 ! 号”启用后将可提供两岸通信

%&'()-* 的带宽服务，改善以往岛内电信业者大多
通过日、韩等地区的国际海缆与大陆接通而造成品
质不佳、速度慢等问题，还将带来电子商务、移动
通讯、云端服务等两岸数字化商机。

台湾中华电信董事长李炎松认为，“海峡光缆
!号”开通后，除增加讯务量外，更可促进两岸同
胞联系，有助两岸通讯合作与发展。

两岸首条直通海缆获核可
!

台北传真

阿帕奇来了，台湾就“安啦”？
本报记者 任成琦 吴亚明

岛内军界这些日子很热闹。先是美国代为翻新的
./&0 反潜机开始到货，台湾陆军向美新购的首批 % 架
12/%!3（长弓）阿帕奇攻击直升机 !日也运抵高雄港。
两大美制军机的入驻，让台湾媒体和军事迷们兴奋不已，
报纸上大幅资料照片异常显眼，甚至有民众在港口“守
株待兔”，第一时间在网上发布待组装的阿帕奇“真容”。
而台湾“国防部长”严明 ! 日又得陇望蜀地表示，台湾
军方下一步军购最优先考虑的将是潜艇。

台军“快速打击实力倍增”？

此前台军方派出 %" 多名飞行员，前往美国接受 '"

多个月的换装训练。这些飞行员 + 月底返台后，近期将
与阿帕奇新机进行空中操演测试。预计明年 ! 月 $ 日前
新机列装服役。军方表示，12/%!3 拥有绝佳空对地作
战能力，成军后将使台军“快速打击实力倍
增”。严明夸下海口说，大陆新购的攻击直
升机武直 $"，“虽然量比我们多，但质不
一定比我们好”云云。套用台剧里常用的语
言，似乎是在告诉民众，安啦，“共军武力
犯台”没机会啦！

台军方确实有值得骄傲之处。12/%!3

是美国陆军正在服役的最新机型，除了美军
外，到目前为止仅供台湾一家，别无分店。
而台湾军方为此砸出 ()&亿元（新台币，下
同），以天价买了 &" 架，平均每架逼近 '"

亿元。这次砸钱与以往不同，不再买那些被
岛内“立委”斥之为“破铜烂铁”的旧机
型，赶上了新潮，扬眉吐气了一把。

据悉，&" 架 12/%!3 将分 ( 批陆续在
'"$!年底前交运完成。根据岛内军方评估，

号称“坦克猎人”的阿帕奇在台海防卫作战中，主
要功用与台军正在使用的 12/$4（超级眼镜蛇）
战斗直升机相同，但是作战能力更上一层楼，因为
12/%!3具备全天候作战能力，机上配备的雷达可
同时追踪 ((平方公里、$'+个地面与空中目标，具
备 12/$4所没有的目标监视与多目标攻击能力。

充当了试验“小白鼠”？

台军近年来强调快速反应、打击能力，一直很
重视武装直升机的配备。按照规划，让
台军“快速打击实力倍增”的阿帕奇，

将加入驻扎在台北附近的陆军 %"$ 空骑旅，
与现役的“超级眼镜蛇”和“基奥瓦”战场
侦察直升机一起组成“铁三角”，共同担当
“捍卫中枢”的重任。

连美军都拿来做主力机型的阿帕奇，如
今终于正式入手了，岛内的兴奋不难想象。但
还是有冷静而不和谐的音符传出来。在岛内
有些专业人士看来，阿帕奇本是为了在寒冷
干燥的西欧平原上作战设计的，注重的是密
集的火力和灵活的战术机动能力。而台湾高
温高湿高盐度的环境，对阿帕奇精密的毫米
波雷达和电子系统有致命影响。真正适合台
湾的，其实是更便宜且在岛内服役多年的“超
级眼镜蛇”。
“全球防卫杂志”资深编辑陈国铭表示，

台湾地形狭长且复杂，对装甲车的运动限制
较多，防卫作战需要战斗直升机来缩短空间
距离，达成快速打击。美国先提供阿帕奇系列
最新式的 12/%!3给台湾，可能是想借台军操作与使用过
程，再找出改进项目供军火商改良，成熟后再提供给日、韩
等盟国。如此看来，台湾引以为傲的作为 12/%!3阿帕奇

的首个出口市场，其实不过是充当了试验“小白鼠”的
角色而已。

“有效吓阻”真的有效？

近日在屏东空军基地为首架抵台的 .—&0反潜机举
行接机典礼时，台当局领导人马英九说，和大陆关系近
五年来有很大改善，但这绝对不表示要松懈防务，仍然
要做到“防卫固守，有效吓阻”。他说，目前台军建军备
战是采取创新、不对称方式，以“量少质精的战力”维

护台海安全。
谈到“台美关系”时，马英九倒是完全撤下了“心

防”表示，他上任以来美对台军售力度空前，代表双边
关系合作密切。据台媒透露，台湾所采购的 .—&0

反潜机，在美期间已漆上低视度的“中华民国”国
徽，美国厂商还将相关照片贴上公司网站，引起不少
注意。

在台湾淡江大学教授林中斌看来，台湾在军事层
面早不是大陆的对手了，如今大陆的眼光已经伸向广
阔的太平洋。对美国来说，对台军售也有越来越多的
顾虑。'""& 年，美国一位高级官员与台湾一位官员
见面时，后者问：“美国为什么不把最好的武器卖给
我们？”美官员说：“第一，如果我们卖给你，你就
宣布‘台独’了，我们不放心；第二，我卖给你们之
后，怎么能保证以后不会落到对岸呢？”

林教授分析说，除了美国人的犹豫，相信大部分
台湾人民也不会那么笨，认为买了武器就有安全感；
但不少人又总觉得，有总比没有好一点吧，如此而
已。台湾向美国采购的 .—&0反潜机。（图片来源：台湾“今日新闻网”）

阿帕奇攻击直

升机运抵高雄。

（图片来源：台媒）

阿帕奇长弓直升机 12/

%!3。

（图片来源：《中国时报》）

近日北京·台湾艺术交流座谈会在北京举行，来自海峡

两岸的 !"余名美术家现场挥毫泼墨，用绘画的形式进行艺

术交流。 新华社记者 金良快摄

两岸美术家在京交流

香港年宵摊位公开竞投
最大快餐摊位 (!万破纪录

本报电 据香港《星岛日报》网站报道，香港维多利亚公
园农历年宵摊位展开竞投，最大的快餐摊位经激烈的'*口叫
价后，以破纪录的(!万元5港币，下同6，由饮食公司投得，高出
底价近八成。这摊位底价原为&78*万，较去年升(9。

维园年宵摊位竞投 !日起一连 &日于伊利沙伯体育馆举
行。今年年宵摊位的底价较去年加价 (9。快餐、湿货摊位
底价由 )7,,多元至 &7万多元不等。另外两个较小的快餐摊
位都由同一人以近 7*万元的底价投得。

农历年期间全港共有 7(个年宵市场，合共有超过 #,,,

个摊位。年宵市场将于明年 7月 #(日至 &7日举行，为期 *

天。香港的年宵市场分“湿货区”、“干货区”和“熟食
区”。分别售卖鲜花、玩具、小吃等。每年 77月，香港食物
环境卫生署都会就翌年的年宵市场摊位举行公开竞投。
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据新华社澳门电（记者郭宇靖、刘冬杰）澳门特区政府
民航局局长陈颖雄近日在此间表示，澳门公务航空近年来高
速发展，公务机起降架次连续多年保持两位数增长，发展潜
力巨大。未来澳门将继续通过完善设施吸引高端游客，打造
多元化经济。

第二届澳门公务机展当天在澳门国际机场正式开展。在
公务机展举办的公务航空发展论坛上，陈颖雄说，澳门公务
机起降架次由 "$$#年起持续攀升，由当年的 %'! 架次增长
至 "$!"年的 !"!$架次，保持年均两位数的增长。
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配合经济多元化发展

澳门致力发展公务航空


